


O Centro de 
Reabilitação 
também oferece 
os serviços de 
fi sioterapia 
respiratória, 
ortopédica e 
neurológica

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A reabilitação de uma paciente de 
Tanguá tem deixado profissionais e, 
claro, ela mesma, muito feliz com o 
tratamento do Centro de Reabilita-
ção. Em quatro meses, Shaiana Ama-
ral conseguiu resultados surpreen-
dentes fazendo fisioterapia ocular, e 
hoje tem 80% da sequela de um aci-
dente resolvida após o tratamento.

A paciente conta que bateu a ca-
beça quando sofreu um acidente de 
moto na Rodovia BR-101. Como se-
quela, um dos olhos ficou fechado, e 
não respondia aos estímulos dela. Vá-
rios exames foram feitos e nenhuma 
causa aparente foi detectada, por isso, 
a recomendação foi fazer o tratamen-
to com fisioterapia ocular. E para sua 
alegria, os resultados tem superado 
as expectativas, como conta a pacien-
te.

Secretaria de Saúde de Tanguá oferece 
fi sioterapia ocular no Centro de Reabilitação

“Sofri um acidente na BR-101, 
de moto, e na queda tive uma pan-
cada no rosto, fiz exames e a gen-
te não conseguiu ao certo saber 
o que era, pois todos os exames 
que fazia não achavam o que tinha 

acontecido. O recomendado foi fa-
zer a fisioterapia. Com o tempo, a 
gente foi vendo a evolução, meu 
olho estava fechado e foi abrindo. 
Cada semana que eu voltava, era 
uma evolução, estávamos curtindo 

o processo. E graças a Deus, meu 
olho hoje está 80% aberto. Voltei a 
fazer as atividades normais. Ainda 
estou em processo de recupera-
ção, porque alguns movimentos 
eu ainda não consigo fazer com os 
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dois olhos, mas meu olho teve uma boa 
evolução”, vibra Shaiana.

Segundo o fisioterapeuta ocular 
que atende a paciente, Alefsson Bar-
bosa, Shaiana sofreu uma lesão no ter-
ceiro par do nervo craniano e, por isso, 
a fisioterapia foi indicada e o caso está 
evoluindo. 

Tratamentos
A fisioterapia ocular é uma novi-

dade pelo SUS em Tanguá, segundo o 
secretário de Saúde, Rodrigo Lopes. “A 
Shaiana experimentou um novo servi-
ço no Centro de Reabilitação, a fisio-
terapia ocular, que nunca antes havia 
sido oferecido pelo SUS em Tanguá. 
Esse é o objetivo da gestão Rodrigo 
Medeiros, cuidar de pessoas”. 

Além da ocular, o Centro de Rea-
bilitação ainda oferece os serviços de 
fisioterapia respiratória, ortopédica e 
neurológica. A unidade fica localizada 
na Rua Primeiro de Maio, nº 138. 

9ª Festa Literária Internacional de Maricá (Flim) 
encerra mais uma edição promovendo a cultura

A 9ª Festa Literária Internacional de 
Maricá (Flim) aconteceu entre os dias 1º 
e 10 de outubro, no Parque Nanci e ho-
menageou o cartunista e escritor Ziraldo. 
A festa acabou com o show de Geraldo 
Azevedo além da última roda de conversa 
sobre “Literatura nas páginas e nas telas”, 
com a participação de Estevão Ribeiro, 
MV Bill, Conceição Evaristo, André Ran-
gel e mediação de Sonia Rodrigues. O se-
cretário de Educação de Maricá, Marcio 
Jardim, anunciou que a atriz Fernanda 
Montenegro será a homenageada da pró-
xima edição, em 2025.

Entre os escritores que participaram 
este ano estão nomes como Conceição 
Evaristo, Itamar Vieira Junior, Thalita 
Rebouças e o escritor e rapper MV Bill. 

Os cantores Paulinho Moska, Vanessa da 
Matta, Roberta Sá e Geraldo Azevedo fo-
ram algumas das atrações nas noites do 
evento.

A Flim ocupou um espaço de mais de 
10 mil m² somente na área de tendas, in-
cluindo a arena de debates “Papo Flim”, 
com 400 lugares, a “Flimzinha”, dedicada 
ao público infantil, e a “Tenda Literária 
Flim”, onde ficaram disponíveis estandes 
de 100 editoras, 180 selos e 12 mil títulos 
de livros. 

Assim como nos outros anos de Flim, 
foram distribuídos vouchers para compra 
de livros, batizados de Mumbuca Literá-
ria, em referência à moeda social de Ma-
ricá. Ganharam os cupons mais de 30 mil 
alunos das 77 escolas da rede municipal 

de ensino, além de 9.460 alunos do ensi-
no superior que integram o programa 
Passaporte Universitário, professores e 
servidores das redes municipal e estadual 
e aposentados da Secretaria de Educação 
do município. O investimento foi de R$ 12 
milhões.

Durante a abertura do evento, o pre-
feito Fabiano Horta falou sobre a expec-
tativa e importância da Flim. “A Flim 
ganhou uma dimensão de pertencimento 
coletivo do município. Vamos cultivar ao 
longo dos próximos dez dias a natureza 
da cultura como um valor central da for-
mação dos encontros humanos. Viva a 
Flim, viva a cultura e que essa Maricá uni-
versal e das utopias seja muito vivida por 
cada um nesses dez dias que vão revelar 

eternidade do nosso sonho”, declarou 
o prefeito.

O secretário de Governo de Ma-
ricá, João Maurício, o Joãozinho, que 
foi eleito vice-prefeito de Maricá, 

acrescentou que a Flim foi construí-
da para levar oportunidades e incluir 
o diferente. “Essa é a maior festa lite-
rária do Brasil, um momento mágico 
para todas as famílias”, exaltou.

Nesta edição, mais de 100 editoras expuseram mais 12 mil títulos de livros
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Aliomar Guimarães, o 
Baianinho, era artista 
plástico, desenhista,
desportista e 
carnavalesco.
Ele era muito querido 
no município
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Rio Bonito recebe 
novo ônibus para o 
transporte escolar

Rio Bonito foi uma das cidades be-
neficiadas que irão receber veículos e 
recursos do Novo PAC, nas áreas de 
Educação, Ciência e Educação Básica 
e Infraestrutura Social Inclusiva. O 
município foi beneficiado com a aqui-
sição de um veículo para o transporte 
escolar. O veículo é de última geração 
e apresenta 29 mudanças, entre elas: 
poltronas acessíveis, entradas USB 
para uso dos estudantes, ar-condicio-
nado, Wi-Fi, rastreamento do veícu-
lo, entre outros.

O município, que aderiu ao Pacto 
Nacional pela Retomada de Obras da 
Educação Básica e Profissionalizan-
te com benefícios para comunidade 
escolar, também irá receber a cons-
trução de uma creche e escolas de 
educação infantil, uma escola de en-
sino fundamental e médio em tempo 
integral, e construção de um CÉU da 
Cultura.

Novo PAC 
Lançado em 2023, o programa 

disponibiliza recursos para a aqui-
sição de novos ônibus do Programa 
Caminho da Escola que serão entre-
gues até 2026, nesta primeira etapa 
do Novo PAC Seleções foram 1.500 
municípios contemplados, com um 
investimento total previsto de R$ 711 
milhões, atendendo 147 mil estudan-
tes.

Aquisição
Ao final de 2023, foi publicada 

a maior Ata de Registro de Preço 
dos últimos anos, com quase 16 mil 
unidades, possibilitando que estados, 
municípios e o Distrito Federal ad-
quirissem novas unidades para ga-
rantir o transporte dos estudantes 
das redes públicas de ensino. Com 
validade de 12 meses, há um edital 
disponível que possibilita a eventual 
aquisição de 15.220 novos veículos 
escolares.

Caminho da Escola
Criado em 2007, o Programa 

Caminhos da Escola tem o objetivo 
garantir o acesso diário e a perma-
nência de estudantes residentes em 
áreas rurais e ribeirinhas nas escolas 
públicas de educação básica. O pro-
grama oferece ônibus, embarcações 
e bicicletas fabricados especialmente 
para o tráfego nessas regiões, onde 
normalmente há dificuldades para 
se chegar às unidades de ensino. Os 
veículos também proporcionam a 
participação dos estudantes em ati-
vidades pedagógicas, esportivas, cul-
turais ou de lazer previstas no plano 
pedagógico da escola e realizadas 
fora do ambiente escolar. Gestores 
estaduais, distritais e municipais são 
os responsáveis pela aquisição dos 
veículos.

Rio Bonito se despede do artista plástico Baianinho, um 
baiano que fi ncou seus pés na cidade através da arte

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A cidade de Rio Bonito ficou mais 
triste no último dia 25. Faleceu o artis-
ta plástico Aliomar Guimarães, de 73 
anos, conhecido popularmente como 
Baianinho, em decorrência de compli-
cações do tiro que levou no dia 26 de 
outubro, quando houve um tiroteio na 
cidade. Ele estava internado no CTI 
do Hospital Regional Darcy Vargas 
(HRDV), em Rio Bonito, desde a mes-
ma data, quando foi baleado na barriga. 

Centenas de pessoas comovidas com 
sua partida estiveram presentes no ve-
lório e enterro do artista plástico mais 
famoso e querido de Rio Bonito, no dia 
26. O corpo foi velado na capela Viva 
Memorial, no Centro da cidade, e o cor-
po foi sepultado no Cemitério Jardim 
das Acácias, no bairro Basílio.

O artista lutou pela vida desde que 
foi levado para a unidade de saúde, mi-
nutos depois do tiro. No dia 6 de no-
vembro, a reportagem da Folha conver-
sou com a diretora médica do HRDV, 
Vera Lúcia Evangelho, sobre o estado 
de saúde dele. Na época, ele já estava em 
estado grave, mas estabilizado.

“O tiro atingiu a parte intestinal 
dele. Durante o trajeto do Miti Miti 
para cá, ele perdeu muito sangue. Che-
gou com pressão baixa devido a essa 
perda e quase que em estado de choque. 
Ele foi levado para o centro cirúrgico, 
onde foi operado. Foi feita a correção de 
onde o tiro entrou na parte intestinal 
e veio para o CTI”, disse a médica que 
ainda revelou que o paciente perdeu 
parte do intestino por causa do tiro. 
Aliomar também tinha anemia falcifor-
me.

Tiroteio
Baianinho levou o tiro quando es-

tava com amigos no bar e restaurante 
Miti Miti, localizado na Avenida Sete 
de Maio, no Centro de Rio Bonito, na 
madrugada do dia 26. Na data, homens 
armados chegaram em uma caminho-
nete e tinham como alvo, Jonathan Sil-
va Cardoso, o Joaninha, de 31 anos, que 
tinha várias anotações criminais, entre 
elas por homicídio. 

Joaninha morreu na hora com vá-

rios disparos, mas a sucessão de tiros 
também atingiu outras cinco pessoas, 
todas de raspão, menos Baianinho, que 
teve o abdômen perfurado. 

Ilustre personalidade
O artista era natural de Canavieiras, 

na Bahia, por isso o apelido de Baiani-
nho, mas morou a maior parte de sua 
vida em Rio Bonito, onde era querido 
por todos.

Renomado artista plástico, Baiani-
nho foi professor na Sociedade Brasilei-

ra de Belas Artes, no Rio de Janeiro 
e contribuiu para o famoso carnaval 
de Rio Bonito em décadas passadas, 
principalmente no Unidos do Leleô, 
Unidos do Cruzeiro e Unidos do 
Serrano.

Ele deixa a esposa Regina e dois 
filhos, Juliana e Aliomar, eleito verea-
dor nas eleições deste ano.

Através das redes sociais, dezenas 
de pessoas manifestaram seu pesar 
pela partida do artista, mas nenhuma 
das mensagens postadas foi tão curta 
e ao mesmo disse tanto quanto a de 
seu filho Aliomar. Um dia após a sua 
morte ele postou “Pai, eu te amo”. 

Na mesma postagem de Aliomar, 
os cantores riobonitenses Andrezi-
nho Shock e Paula Brito também ma-
nifestaram seus sentimentos. “Forças 
meu irmão, que Deus conforte vocês 
todos e mantenha sua conduta e ca-
ráter, pois seu coroa sempre teve 
muito orgulho de você, abraços”, dis-
se Andrezinho. Na sequência, a can-
tora Paula escreveu para Aliomar: 
“Meu amigo, tenha certeza de que o 
seu pai fez uma diferença enorme na 
vida de todos que o conheceram! E 
de que ele é muito amado!”. 

A prefeita 
obteve 47,57% 
dos votos 
e concorreu 
com outros 
dois 
candidatos

Maira Figueiredo está liberada para 
assumir o 2º mandato em Silva Jardim

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O impasse sobre quem assumirá a Prefei-
tura de Silva Jardim em 2025 foi definido. Na 
última terça-feira (26), o ministro do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), Kassio Nunes 
Marques, que é o relator do caso, decidiu pela 
liberação do registro da candidatura à reelei-
ção da atual prefeita de Silva Jardim, Maira 
Figueiredo (MDB). Segundo um advogado 
ouvido pela Folha, a sentença ainda cabe re-
curso.

Apesar de ter obtido 47,57% dos votos 
entre os outros dois concorrentes, Maira 
dependia de uma decisão do TSE para po-
der assumir a Prefeitura no ano que vem. O 
impasse começou quando o segundo colo-
cado na votação, o vereador Juninho Peruca 
(Solidariedade) e a coligação pela qual dispu-
tou as eleições, ‘Silva Jardim Vai Dar Certo’, 
formada pelos partidos Solidariedade, PSD e 
UNIÃO Brasil, entraram com um pedido de 
impugnação da candidatura dela.

A alegação era que ao se reeleger, Maira 
assumiria o terceiro mandato de um mesmo 
grupo familiar, pois seu marido, Jaime Fi-
gueiredo, foi prefeito da cidade entre outubro 
de 2019 e dezembro de 2020, quando era 
presidente da Câmara de Vereadores e Sil-
va Jardim ficou sem a chefe do Executivo da 
época, Maria Dalva do Nascimento, a Cilene, 
que foi cassada pelo TRE.

Veja o que diz o processo. “ A contro-
vérsia consiste em averiguar se a recorrida 
está inelegível para disputar a reeleição em 
2024, considerando que o seu cônjuge exer-
ceu a chefia do Executivo de 28/10/2019 a 
31/12/2020, e ela assumiu como prefeita, 
após eleição complementar, em 01/10/2021, 
durante o quadriênio seguinte. A questão en-
volve a possível configuração de um terceiro 
mandato consecutivo pelo mesmo núcleo fa-
miliar, o que seria vedado”.

Na decisão do ministro, ele argumenta 
que a reeleição de Maira, são seria conside-
rada um terceiro mandato. “Enfatiza, para 
afastar a configuração de terceiro mandato 
no caso concreto, que o intervalo de 9 (nove) 
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O novo veículo para o transporte escolar de Rio Bonito é fruto do Novo PACmeses entre o término da gestão interina do 
seu esposo e a própria eleição teve o condão 
de romper o vínculo familiar com a prefei-
tura.

Além disso, destaca que o respectivo 
cônjuge não ocupou o cargo de prefeito nos 
6 (seis) meses que antecederam a eleição 
de Maira Branco para o mandato tampão 
no período de 1º de outubro de 2021 a 31 
de dezembro de 2024 (quadriênio 2021-
2024)”.

Ao final, o ministro bate o martelo e diz, 
“Ante o exposto, dou provimento ao recurso 
especial para reformar o acórdão do TRE/
RJ e deferir o registro de candidatura de 
Maira Branco Monteiro para o cargo de 
prefeito do Município de Silva Jardim/RJ”.

Repercussão
Através das redes sociais, Maira Fi-

gueiredo comemorou a vitória, assim como 
parentes, amigos, correligionários e inte-
grantes de seu grupo político. Ela agrade-
ceu a Justiça e à população.

“Hoje meu sentimento é de gratidão a 
Deus, minha família e a cada um que cami-
nha comigo nesta trajetória de trabalho e 
gestão de excelência.

Com deferência, agradeço a Juíza Elei-
toral pelo profissionalismo e imparciali-
dade, reconhecendo o robusto valor do 
processo democrático. A Justiça foi feita a 
favor do povo da nossa cidade, que exerce 
seu direito ao voto por meio da democracia 
na escolha do futuro, direito garantido pelo 

bom entendimento e diligencia de todo o 
magistrado, para os quais rendo gratidão e 
reverência.

Foi formado um cenário caótico. Falas 
inverídicas foram lançadas com o intuito de 
ocultar a verdade e o acesso à informação 
correta. Essas foram as nossas primeiras 
lutas encaradas neste solo. Lidando com o 
ódio, o desrespeito e a ambição inflamada. 
Estes dias foram entregues nas mãos de 
Deus e hoje colhemos os frutos da esperan-
ça.

Silva Jardim deixa de ser sacrificada 
pelo ego e seguirá sua história sem preju-
ízos aos direitos dos cidadãos, recebendo 
uma gestão pública completa, responsável, 
comprometida com os anseios e avanços 
que todos nós começamos a viver e mere-
cemos continuar vivendo com sentimento 
de alívio.

Obrigada Silva Jardim! Vamos juntos 
seguir avançando e trabalhando!”

Cabe recurso
Segundo um advogado consultado pela 

Folha, a decisão do ministro Nunes Mar-
ques cabe recurso. O vereador Juninho 
Peruca e a coligação ‘Silva Jardim Vai Dar 
Certo’ têm até três para recorrer, a partir de 
hoje, (27/11). Se isso acontecer, o ministro 
pode rever seu posicionamento. Se for man-
tido, o plenário do TSE é quem vai decidir 
pela manutenção ou revogação da decisão 
dada por ele, e para isso, não há prazo de-
finido.
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Você já começou a pensar como vai celebrar o 
Natal de Jesus este ano? Estamos falando de uma 
preparação interior, ok?

Como você recebe as pessoas que ama em sua 
casa?

A vida com Deus é feita de relacionamento! 
Natal também precisa ser uma festa interior, 

um acontecimento existencial, um fato na alma, 
um aquecer no coração, e só assim, poderemos ver 
mudanças mentais e comportamentais externas! 
Faz sentido?

As atitudes de quem viverá o Natal do Meni-
no Deus serão sempre são os aliados naturais de 
todos os seres humanos que lutam pela paz, pela 
justiça e pela proteção da criação contra a destrui-
ção humana. Em consequência, o relacionamen-
to vivo com Deus alimenta e fortalece também 
a comunhão com os outros, isto é, quanto mais 

estivermos intimamente unidos a Deus, tanto mais 
estaremos unidos entre nós, porque o Espírito de 
Deus une e o espírito do maligno divide. Recorda-
mos ainda dessa verdade?

Quem fará experiência com o genuíno Natal 
não agredirá a irmã e o irmão, não os roubará, não 
os insultarão nas redes, nunca desejará mal a nin-
guém! 

Para a uma existência natalina, o caminho 
para a paz passará sempre através da paz e que a 
não-violência. O diálogo, o amor, o perdão e a re-
conciliação têm prioridade sobre outras formas de 
resolver diferenças. Quem ouviu na alma, o canto 
dos anjos pedindo paz na Terra, nunca promoverá 
guerras entre os outros!

Lutar por uma cultura de paz e solidariedade, 
na qual as pessoas verão no rosto de seus seme-
lhantes um irmão ou irmã e um amigo, em vez de 

uma ameaça e um inimigo é um projeto concreto 
de quem vive o Natal; mesmo quando o prefeito e 
o vereador não é aquele que eu votei...

Retornar a Belém pode salvar a nossa história, 
renovando a rota dos nossos passos ao longo do 
ano que se aproxima!

Estar com Maria, Mãe do Emanuel, pode ser a 
garantia que faremos Natal e não carnaval...

Na noite santa do Natal, que pode ser uma 
noite feliz para você, contemple o presépio: Deus 
novamente estará ali! Poderão vê-Lo novamente as 
pessoas simples, as pessoas dispostas a acolher o 
dom de Deus. Contemplemos o presépio e faça-
mos este pedido à Mãe de Jesus: «Ó Maria, mos-
trai-nos Jesus!»

Padre Simeão do Espírito Santo 
Patriarcado Católico Ortodoxo Americano 

IOBE/AOCC

FIQUE POR DENTRO

LUCIANO DE JESUS
No dia 22 de outubro o Assistente So-

cial Luciano de Jesus, morador de São João 
de Meriti, na Baixada Fluminense, conce-
deu entrevista ao Blog Jornal Cultura Viva 
e relatou sua história de vida. Defi ciente 
visual há cerca de dez anos, novas perspec-
tivas de vida surgiram em sua caminhada. 
“Na verdade, eu me tornei monocular após 
um atropelamento quando eu tinha 12 
anos, perdendo a visão do olho direito. E 
me tornei um homem cego total quando, 
aos 39 anos, perdi a visão do olho esquer-
do, após adquirir glaucoma fulminante”, 
contou.

DEFICIÊNCIA VISUAL
Ele explicou como foi lidar com a defi -

ciência visual. “Nenhum ser humano está 
preparado para uma mudança tão radical 
na sua rotina. Perder a visão, para mim, 
naquele momento, foi o início do fi m. Não 
aceitava o fato de não poder mais traba-
lhar, praticar esportes e vir os rostos das 
pessoas que mais amava. Meu fi lho, então, 
com 7 anos, e minha ex-esposa, sofriam 
comigo. Tudo se tornou mais difícil. Os 
amigos sumiram e minha família não sabia 
como lidar comigo. Adquiri depressão, an-
siedade e síndrome do pânico. Tinha medo 
até de sair para a rua. Foram quatro anos 
de muita dor”, disse.

RESOLUÇÕES                      
Desde então, Luciano luta por resolu-

ções que facilitem a vida e a locomoção de 
pessoas que tenham limitações. “Sempre 
fui um homem muito incomodado com 
a realidade social do nosso país e, quando 

me tornei um homem cego, comecei a vi-
ver os desafi os da falta de acessibilidade e 
do preconceito da nossa sociedade diante 
daqueles que, por características, não se 
enquadram no perfi l de perfeição. E in-
comodado com essa realidade, comecei a 
questionar os políticos da minha cidade”, 
priorizou.

LEI
O Assistente Social destacou a im-

portância da Lei nº 8.022 de 2018 que 
facilitou a vida do defi ciente que utili-
za transporte público. “Quando o Vale 
Social foi criado não se fez uma regu-
lamentação clara fazendo com que as 
concessionárias de transporte público 
intermunicipais criassem seus próprios 
cartões de gratuidade, o que trouxe difi -
culdade para nós PCD’s, pois tínhamos 
que ter um total de quatro cartões para 
ingressar nos modais intermunicipais, o 
que, para especifi camente os defi cien-
tes visuais, era inaceitável”, reclamou.

SOLUÇÃO
Em conjunto com outros colegas 

em situações semelhantes, buscou a so-
lução. “Procuramos a imprensa e conse-
guimos o apoio que precisávamos para, 
pelo menos, abrir as discussões pela 
regulamentação dessa lei. Contudo, 
a nossa vitória veio através da justiça. 
Em segunda instância, deu fi m aos car-
tões de gratuidade das concessionárias, 
obrigando o estado a operar apenas 
com o cartão do Vale Social”, comemo-
rou. Contato: Instagram @lucianodeje-
suspcd.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Luciano de Jesus.  
OCUPAÇÃO:  Assistente Social.
INDICA O QUÊ? O livro “Constituição Fede-

ral”, do Congresso Nacional.
SUA OPINIÃO: Este é o livro que nós brasi-

leiros devemos conhecer, pois é nele que estão as 
diretrizes para uma nação de igualdade em di-
reitos.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

O VIRA LATAS E O PITBULL EM 
RIO DAS OSTRAS

Praticamente todos os dias pela manhã, um 
homem chega na praia do Centro, em Rio das Ostras, 
acompanhado de um cão vira-latas e um pitbull. Ao vira-
latas, solto, ele atira a cerca de 50 metros uma bolinha 
de borracha a qual o animal corre, obediente e alegre, a 
buscar e trazê-la de volta aos pés dele. Enquanto isso, o 
temido pit continua parado e preso à coleira nas mãos do 
homem. 

O vira-latas dispara feliz e livremente pela extensão 
da areia, mergulha na água, faz piruetas e se esponja no 
chão. Volta para perto do dono no qual se joga carinhosa 
e despreocupadamente ao peito, recebendo deste afagos 
e beijos afetuosos. Carícias essas que parecem despertar 
uma espécie de “ciúme” do pitbull que pula brutalmente 
sobre o vira-latas na tentativa de afastá-lo do homem. 

Talvez por inveja do vira-latas ou mesmo pela 
agressividade própria da sua raça, o pitbull tenta saltar ao 
peito do homem, como se quisesse também acariciá-lo, no 
que é cautelosa, porém fi rmemente rechaçado. Creio que, 
embora esteja no controle do animal, o homem prefere 
não suportar o peso do mesmo nem deixar o seu pescoço 
na reta da boca dele. Mesmo que a ação pareça ser uma 
simples “brincadeira”.

Causa-me admiração, também, a franca camaradagem, 
amizade e respeito entre o vira-latas e o pitbull. Mesmo 
com o pitbull praticamente monopolizando a atenção 
do homem, o vira-latas não se furta nem se preocupa 
em chegar e aconchegar-se perto dele para receber a sua 
merecida dose de carinho. Quando o “vira” corre para 
pegar a bolinha, o “pit” não esboça nenhuma reação nesse 
sentido. Talvez reconheça que essa atitude não seja a sua 
“praia”, além, é claro, de estar contido pela coleira. 

E ponho-me a pensar sobre as vantagens e 
desvantagens de ser como vira-latas ou pitbull na vida. 
Embora menos valorizado e fi sicamente mais humilde e 
fraco, o vira-latas desfruta de maior liberdade e parece ser 
mais alegre e feliz, além de mais afetuoso. 

O vira-latas é esguio, ágil, saltitante, cativante e 
“sorridente” com a língua de fora. O pit, gordo, atarracado, 
lerdo, parado e com “cara de poucos amigos”. Ele não 
pode andar livremente pela praia, por motivos óbvios, 
e tem que contentar-se em ir só até onde lhe permite o 
comprimento da coleira e o braço do homem. Imagino que 
até mesmo quando não vai à praia com o dono o viralatas 
tem liberdade para andar pelas redondezas de sua casa, 
urinar em postes para demarcar territórios e, inclusive, 
“paquerar” e namorar algumas cadelas vizinhas. Coisas 
que o “pit”, coitado, nem pode sonhar em fazer sozinho e 
solto. 

O “pit” realmente é fi sicamente mais bonito, “sarado” e 
temido. Mas também menos querido e mais cruel e odiado 
pelas pessoas em geral inclusive as poucas que estão na 
praia naquele momento. Também não é muito confi ável 
nem fi el mesmo com o seu próprio dono e tratador. 

Na praia, o vira-latas desperta mais a atenção, o 
carinho, a simpatia e a admiração das pessoas do que o 
“pit”. Ainda mais depois de recentes acidentes com ataques 
de pitbulls como o da escritora numa praia em Saquarema, 
por exemplo. 

Embora todos saibam o perigo que um pitbull, mesmo 
na coleira, representa numa praia, o fato de a caminhada 
ser pela manhã bem cedo, com a areia quase deserta, 
ameniza o risco. E eles podem seguir na faixa à beira 
d’água desde o canto onde fi ca o pier próximo ao Iate Club 
Rio das Ostras até a praia do Bosque.

Agora, resta-nos saber se queremos ser vira-latas ou 
pitbull na vida. Eu, particularmente, me identifi co mais 
com a simplicidade, irreverência e liberdade do vira-latas. 
E você?

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim.  

C
Padre Ortodoxo Eduardo Braga

Palavras de Avivamento

Como eu posso me preparar para o Natal?
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Pa
evaldopeclatnascimento@gmail.com

RIO BONITO, DEZEMBRO DE 2024COLUNAS

CONCESSÃO DE LICENÇA

UNIBLOCOS ARTEFATOS DE CIMENTO LTDA, 
CNPJ 42.405.540/0001-03, recebeu da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, a LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO – MA 098 para operar a atividade de fabrica-
ção de artefatos de cimento para uso na construção, 
na Rua José Francisco Soares, s/nº – Lote 02 – Qua-
dra 11 - Condomínio Industrial – Basílio - Rio Bonito 
– RJ.  (Processo Municipal n° 1441/2022)

ATOS LEGAIS
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Cerca de 50 pessoas aprova-

das nas primeiras fases do concur-
so para Guarda Civil Municipal de 
Rio Bonito tiveram a aula inaugural 
do curso de formação no último dia 
8 de novembro. Homens e mulhe-
res passarão por quase dois meses 
de treinamento comandado pelo 
centro de formação de guardas de 
Tanguá. A instituição possui uma 
equipe mista de professores, for-
mada por policiais militares, civis, 
guardas, agentes da Defesa Civil e 
agentes de trânsito. Ao final deste 
período, somente 20 pessoas serão 
nomeadas, pois a formação é eli-
minatória. Os demais que forem 
aprovados no curso, entrarão para 
o cadastro de reserva da Guarda de 
Rio Bonito.

A aula inaugural aconteceu no 
Clube de Tiro Rearmy, em Rio Bo-
nito, onde a instituição de Tanguá 
tem parceria e, portanto, onde os 
futuros guardas terão aulas sobre 
armamento. De acordo com o se-
cretário de Segurança e Ordem Pú-
blica de Rio Bonito, Rogério Góes, o 
plano do atual governo, baseada da 
Lei Municipal 2475, era começar o 
processo de armar a Guarda da ci-
dade, por isso, a formação já deixará 
os aprovados preparados para a ati-

Aprovados na 1ª fase do concurso da Guarda de 
Rio Bonito têm aula inaugural de formação

RIO BONITO, DEZEMBRO DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O Natal Vida de Tanguá já se 
tornou um evento esperado pela 
população da cidade. A inauguração 
da decoração aconteceu na noite do 
último dia 30 de novembro, e con-
tou com uma enorme árvore, fruto 
da parceria com o Sesc, tenda com 
bonecos de neve e efeitos que simu-
lam que o ambiente está nevando, 
roda gigante, um lounge com de-
coração temática instagramável e, 
como não poderia faltar, a Casa do 
Papai Noel.

A inauguração da decoração 
aconteceu com a apresentação do 
Coral Juvenil de Tanguá e a Or-
questra Que Transforma, ambas 
formada por jovens da cidade.    

A técnica de enfermagem Dul-

cilena Santos, contou que sempre 
quis ver a decoração do Centro da 
cidade, mas como mora no bair-
ro de Duques e sempre estava de 
plantão, nunca conseguiu. Mas este 
ano, acompanhada do marido, o me-
cânico Luciano Ferreira, chegaram 
cedo para garantir lugar na plateia 
da apresentação.

“Só hoje que pude vir porque 
nos outros anos ficava de plantão. 
Sempre quis ver um concerto e hoje 
eu consegui”.    

Além de encantar o povo, a de-
coração também acaba fomentando 
a economia da cidade através do 
comércio, como comenta o prefeito 
Rodrigo Medeiros. 

“Nos últimos anos o Natal Vida 
foi um sucesso, sucesso esse que 
também se estende ao comércio 
local, pois esses eventos sempre 

aquecem as atividades comerciais, 
e isso agrada a toda cidade de uma 
forma geral, mas sem perder de vis-
ta o objetivo de trazer encantamen-
to para as crianças, comemorando 
essa data linda que é o Natal”. 

O prefeito também destacou a 
criatividade dos funcionários da 
Secretaria de Cultura e Turismo 
da cidade, que todos os anos são os 
responsáveis pela decoração.

“Quero agradecer a todos os 
nossos colaboradores que se de-
dicam para fazer essa abertura do 
Natal e estão ousando na criativi-
dade”.

O secretário de Cultura e Tu-
rismo, Petterson Souza, informou 
que a Casa do Papai Noel ficará 
disponível para visitação até o dia 
23 de dezembro, de quinta-feira a 
domingo, de 19h às 22h. 

Tanguá inaugura o 
Natal Vida com apresentações 

e a Casa do Papai Noel
Além do 
prefeito reeleito, 
estiveram 
presentes 
representantes 
da Polícia Militar 
de Rio Bonito e 
região

GERAL

vidade se assim o próximo governo 
desejar.   

“Essa formação está sendo vol-
tada para que os próximos guardas 
fiquem preparados para que, se a pró-
xima gestão quiser armar a guarda, 
vão ficar faltando poucos quesitos do-
cumentais, estruturais e equipamen-
tos, mas a questão de formação, esses 
20 já entrarão capacitados para isso”.

Segundo o coordenador da Guar-
da Civil Municipal de Tanguá, Wes-
lei Lopes, a carga horária do curso é 
de 728 horas e a equipe de instrutores 

é multidisciplinar, formada por guar-
das civis municipais de Rio Bonito, 
Tanguá e Maricá, agentes de trânsi-
to, policiais federais, civis, delegados, 
profissionais da Marinha, através do 
Corpo de Fuzileiros Navais, do Bata-
lhão de Operações Policiais Especiais 
(Bope) e servidores da Prefeitura de 
Rio Bonito, como fiscais de postura, 
agentes da Defesa Civil e da fiscaliza-
ção ambiental.

Lopes também falou sobre o setor 
de formação tanguaenses. “O curso 
está estabelecido de acordo com as 

diretrizes da Secretaria Nacional de 
Segurança Pública. A Guarda Civil 
Municipal de Tanguá possui um se-
tor próprio de educação, formação e 
treinamento, que já está estabelecido 
dentro do âmbito da Polícia Federal 
e Ministério da Justiça, então o curso 
está cumprindo além do que preconi-
za o Ministério da Justiça”.

Presente na aula inaugural, o pre-
sidente da Câmara de Rio Bonito, 
Alex da Guarda, que é integrante da 
corporação riobonitense, aconselhou 
que os aprovados se dediquem ao 

curso. “Se esforcem bastante, se de-
dique ao máximo. A profissão é ár-
dua, mas vale a pena. O nosso maior 
patrimônio é o cidadão. Que eles 
venham com muita vontade de tra-
balhar, pois a gente está com muita 
vontade de recebê-los”, pontuou.

O conselho do vereador parece 
cair como uma luva para Diogo Ro-
drigues, que já é guarda em Tanguá, 
mas decidiu fazer o concurso para 
Rio Bonito, passou na prova e ago-
ra vai fazer o curso de formação. Ele 
disse que se dor aprovado, pensa até 
em morar na cidade com a esposa e 
os filhos, já que reside em Guapimi-
rim.

“Estou vindo para Rio Bonito 
para ter outras oportunidades e ex-
pandir o conhecimento. Estou com 
muita expectativa de crescimen-
to. A cidade é muito bonita e se 
eu entrar, talvez eu more até aqui 
com minha família”.

Em sua fala na aula inaugural, 
o prefeito Leandro Peixe anun-
ciou um investimento na Guarda, 
três novas viaturas que já foram 
licitadas. Ele ainda desejou sorte 
para os concorrentes. “Corram 
atrás e se qualifiquem, porque 
quando você entra na máquina 
(pública), quem tem valor é quem 
tem conhecimento. Sejam os me-
lhores guardas civis do estado 
do Rio de Janeiro”, finalizou.

FOTOS: LÍVIA LOUZADA

O curso faz parte do 
processo eliminatório 
do concurso público e 
tem 728 horas 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Uma história com final fe-
liz. Um filhote de cachorro foi 
resgatado no último dia 25, pela 
Defesa Civil de Rio Bonito, de-
pois de ficar mais de 24h preso 
em um bueiro no bairro Bela 
Vista. Ao final do resgate, o cão-
zinho ainda ganhou um lar e um 
nome, Guerreiro.

Durante quase todo o dia de 
ontem, foi montada uma verda-
deira operação para resgatar um 
cachorro que estava há mais de 
24h preso dentro de um bueiro 
em uma rua no bairro Bela Vis-
ta, em Rio Bonito. A denúncia 
foi feita à Defesa Civil e ao Ins-
tituto Zé Pereira, que acompa-
nhou o resgate.

A operação envolveu três se-

cretarias, a de Segurança, Or-
dem Pública e Defesa Civil, a 
Secretaria de Obras e Serviços 
Públicos e ainda a Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano e Ha-
bitação.  

Os agentes da Defesa Civil 
tiveram que quebrar a tampa 
do bueiro, que tinha quase cin-
co metros de profundidade, para 
conseguir resgatar o filhote de 
cachorro.

Mas após o resgate, havia ou-
tra dificuldade, para onde levá-
-lo? É aí que a história ganha 
um final feliz. O coordenador da 
Defesa Civil, Jair Martins, deci-
diu adotar o cãozinho, que ga-
nhou uma família para chamar 
de sua e ainda foi batizado como 
Guerreiro. Ele foi atendido em 
uma clínica veterinária parceira 
do Instituto Zé Pereira.

Cãozinho é resgatado 
após fi car mais de 24h 
preso em bueiro

FOTO: LIVIA LOUZADA

O fi lhote de cahorro foi adotado pelo diretor da Defesa Civil (foto à direita) 
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Margarida Peres 
de Souza, falecida em 
02.11.24, fi lha de Paulo 
Peres Monteiro e Joana 
Rodrigues Freitas, com 62 
anos, deixou 2 fi lhos.

02: Marcos Melo 
Gonçalves, falecido em 
03.11.24, fi lho de Moacyr 
Gonçalves da Cruz e Vita-
lina Melo da Silva, com 69 
anos, deixou 3 fi lhos.

03: Paulo Roberto 
dos Santos, falecido em 
05.11.24, fi lho de Pedro 
Chaves dos Santos e Ve-
nina Matos dos Santos, 
com 65 anos, deixou 2 
fi lhos.

04: Rosane de Cas-
tro Silva, falecida em 
05.11.24, fi lha de Orlan-
do Pereira da Silva e Ma-
ria Arlete de Castro Silva, 

com 54 anos, ignora se a 
existência de fi lhos.

05: Edson Maria de Var-
gas, falecido em 06.11.24, 
fi lho de Norival Vargas e 
Herodite Maria Vargas, 
com 69 anos, deixou 2 fi -
lhos.

06: José de Souza Sil-
va, falecido em 09.11.24, 
fi lho de Jose Batista da 
Silva e Maria d Souza Sil-
va, com 88 anos, deixou 6 
fi lhos.

07: Walter Pires de 
Magalhães, falecido em 
09.11.24, fi lho de Onilio 
Pires de Magalhães e Qui-
rina Pereira Pereira Paiva, 
com 78 anos, deixou 1 fi -
lho. 

08: Alessandro Crespo 
Guimarães, falecido em 
12.11.24, fi lho de Miguel 
Guimarães e Diva The-
reza Crespo Guimarães, 
com 45 anos, não deixou 
fi lhos.

09: Claudiomar Rosa, 
falecido em 13.11.24, fi -
lho de Claudionor José da 
Rosa e Balbina de Moraes 
Rosa, com 76 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

10: Adão de Almei-
da e Silva, falecida em 
13.11.24, fi lho de Francis-
co de Almeida e Silva e 
Daura de Almeida e Silva, 
com 75 anos, deicou 3 fi -
lhos.

11: João Francisco 
da Silva, falecido em 
13.11.24, fi lho de Antonio 
Francisco da Silva e Julia 
Faustino da Conceição, 
com 67 anos, deixou 2 fi -
lhos.

13: Andreia Cantinin 
Pinto Amorim, falecida 
em 14.11.24, fi lha de Au-
relino Pinto e Antonia Ca-
tinin Pinto, com 53 anos, 
não deixou fi lhos.

14: Jerly Silva Bragan-
ça, falecida em 17.11.24, 
fi lha de José Dias Bastos e 
Laurinda Antunes da Sil-
va, com 88 anos.

15: Maria de Fátima 
Neves de Souza Figueire-
do, falecida em 23.1124, 
fi lha de Natalino de Souza 
e Orides Neves de Souza, 
com 71 anos, deixou 3 fi -
lhos.

16: Aliomar Guima-
rães Leite, falecido em 
25.11.24, fi lho de Agnal-
do Ferreira Leite e Hildete 
Guimarães Leite, com 73 
anos, deixou 2 fi lhos.

17: Cecília Berto-
ni Soraggi, falecida em 
27.11.24, fi lha de Achilles 
Bertoni e Benedita Rosa 
da Conceição, com 89 
anos, deixou 2 fi lhos.

18: Generosa da Sil-
va Tibúrcio, falecida em 
28.11.24, fi lha de Migurl 
Rangel da Silva e Maria 

Rosa da Silva, com 61 
anos, deixou 3 fi lhos.

19: Edson Cardo-
zo da Silva, falecido em 
29.11.24, fi lho de Mario 
Duarte Silva e Adenair 
Cardozo da Silva, com 76 
anos, deixou 4 fi lhos.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: José da Concei-
ção Silva, falecido em 
02.11.24, fi lho de Álvaro 
da Conceição e Maria Pe-
dro da Silva, com 78 anos, 
deixou 5 fi lhos.

02: Patrícia Costa Mar-
tins, falecida em 03.11.24, 
fi lha de Waldir Costa e 
Lourença Siqueira Costa, 
com 60 anos, deixou 2 fi -
lhos.

03: Irene arques Barbo-
sa, falecida em 04.11.24, 
fi lha de Valério Marques 
Barbosa e Elisa de Olivei-

ra Marques, com 86 anos, 
deixou 2 fi lhos.

04: Joceli Silvania Je-
sus dos Reis, falecida em 
13.11.24, fi lha de Sidney 
Oliveira dos Reis e Maria 
de Lourdes de Jeus dos 
Reis, com 54 anos, deixou 
3 fi lhos.

05: Uélisson Fernandes 
Nascimento, falecido em 
18.11.24, fi lho de Leoni-
das Nascimento e Eunice 
Fernandes, com 36 anos, 
deixou 3 fi lhos.

06: Paulo Renato DA 
Cruz Manhães, falecido 
em 26.11.24, fi lho de Al-
mir Pereira Manhães e 
Lenyr da Cruz Manhães, 
com 45 anos.

07: Hermes Pimen-
tel Ferreira, falecido em 
27.11.24, fi lho de Hermes 
Macedo Ferreira e Edil-
ceia Pimentel Ferreira, 
com 45 anos, não deixou 
fi lhos.

OBITUÁRIO DO MÊS DE SETEMBRO - 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE SETEMBRO - 2024 (RIO BONITO)

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

 
Uma figura emblemática da ma-

drugada riobonitense faleceu no 
último dia 6 de novembro, Edson 
Vargas, conhecido popularmen-
te como Cabeludo, proprietário do 
Trailer do Cabeludo. Ele faleceu 
após sofrer um mal súbito chegan-
do para trabalhar no trailer. Foi so-
corrido, ficou internado por mais 

de um mês, mas não resistiu. Ele foi 
sepultado no Cemitério Jardim das 
Acácias, em Rio Bonito. 

Cabeludo era proprietário de um 
trailer, onde vendia hambúrguer no 
Centro de Rio Bonito. Muito co-
nhecido por pessoas que termina-
vam seu turno de trabalho de ma-
drugada ou por aqueles que saíam 
da noitada, o Trailer do Cabeludo 
era parada mais do que certa, pois 
sempre ficava no mesmo ponto, em 

frente a loja Pier, próximo a Praça 
Fonseca Portela.

Edson estava internado desde o 
dia 28 de setembro no Hospital da 
Unimed de Itaipu. No dia, após es-
tacionar seu trailer para mais uma 
noite de trabalho, Cabeludo sofreu 
um mal súbito e caiu na calçada. Foi 
socorrido e levado para o Hospital 
Regional Darcy Vargas, onde foi 
reanimado, entubado e transferido 
para a unidade em Niterói.

Rio Bonito se despede de Cabeludo do trailer

Cabeludo sofreu um mal súbito quando chegava para trabalhar

Em um patrulhamento de rotina, 
policiais da 3ª Cia da Polícia Militar de 
Rio Bonito conseguiram apreender 970 
pinos de cocaína, 304 sacos de skank, 
36 tijolos de maconha e ainda um rádio 
transmissor no último dia 12. O mate-
rial foi encontrado dentro de um balde, 
que estava enterrado no chão, no meio 
da mata do Morro da Torre, no bairro 
Boqueirão.

Segundo os policiais, a localização 
da droga foi feita depois que eles esta-
vam em patrulhamento e avistaram um 
homem conhecido por vender drogas 
no bairro. Ao perceber a aproximação 
dos policiais, o acusado teria fugido no 
sentido a Rodovia RJ-124, mas como 
os agentes ficaram atentos ao ponto em 
que ele estava antes da fuga, foi possível 
localizar não só as drogas, mas o res-
tante do material apreendido.

Polícia Militar apreende mais de 
5kg de drogas escondidas em 

mata no Boqueirão

A droga foi encontrada na mata do Morro da Torre, no Boqueirão

Um homem e uma mu-
lher, acusados de corta-
rem o pescoço de uma mu-
lher, em outubro, na Praça 
Cruzeiro, foram presos no 
dia 5 de novembro, pela 
equipe da 119ª Delegacia 
de Polícia de Rio Bonito.

De acordo com o dele-
gado Alexandre Netto, ti-
tular da unidade, o homem 
preso era pai do filho da 
vítima, e a mulher presa, 
a atual namorada dele.

O crime teria duas mo-
tivações. A atual namora-
da dele teria ciúme da re-
lação do namorado com a 
ex. Além disso, o preso ti-
nha problemas com a mãe 

de seu filho, pois ela limi-
taria a relação dele com 
a criança. Ainda segundo 
o delegado, a vítima não 
queria o relacionamento 
do filho com o pai por ele 
ser apontado como uma 
das lideranças do tráfico 
de drogas na localidade.

As investigações apon-
taram que no dia do cri-
me, os três tiveram uma 
discussão acalorada e o 
casal teria ameaçado a 
vítima. Na tentativa de 
impedir que ela os de-
nunciasse, eles teriam 
cortado seu pescoço. A 
mulher foi atendida e pas-
sa bem.  

Delegacia de Rio Bonito 
prende casal acusado de 
cortar pescoço de mulher

FOTO: POLÍCIA MILITAR

FOTO: INTERNET
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A festa contou com shows de diversos ritmos, como a cantora sertaneja Cátia Valois e o samba de Thiago Martins
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Uma das cidades mais novas do estado 
do Rio de Janeiro, Tanguá comemorou 29 
anos de emancipação político-administrati-
va no dia 15 de novembro. Para comemorar 
a data, a Prefeitura organizou quatro dias 
de shows com vários estilos musicais, do 
gospel, com Rose Nascimento, ao pagode, 
com Thiago Martins. Já o tradicional des-
file cívico escolar, não pode ser realizado, 
como de costume, no dia 15, mas foi feito 
em três etapas nos dias 25, 27 e 29, com a 
participação das 26 unidades escolares da 
cidade. 

Shows
Foram quatro dias de comemoração. A 

festa começou na quinta-feira (14), com o 
show da banda católica Ministério Jovem 
Servir. No sábado (15), dia oficial do ani-
versário da cidade, a cantora gospel Rose 
Nascimento fez o público louvar mesmo 
com chuva. No sábado (16), a noite foi ser-
taneja. A cantora Raylane Mendes abriu o 
show da artista Cátia Valois, que entregou 
tudo em cima do palco. 

Mas o dia mais aguardado e lotado da 
festa, foi o domingo (17), quando o cantor 
e ator Thiago Martins botou o povo da ci-
dade para sambar e até chorar ao som de 
clássicos do pagode. Quem abriu a apresen-
tação dele foi Magno Henrique.  

Das mãos do Laranjito, mascote da ci-
dade, que é a capital estadual da laranja, o 
cantor Thiago Martins recebeu uma cesta 
com produtos originalmente tanguaenses. 
A vereadora Aline Pereira exaltou a inicia-

Tanguá comemora 29 anos de 
emancipação com desfi le cívico e shows  

RIO BONITO

A Prefeitura de Itaboraí, por meio 
de convênio firmado com a Caixa Eco-
nômica Federal, inaugurou no último 
dia 29 a nova Praça João Leonardo Fer-
nandes, localizada no bairro Apolo 2. A 
revitalização do espaço tem como obje-
tivo oferecer lazer, esporte e convivência 
para a população.

O prefeito Marcelo Delaroli refor-
çou o compromisso com o desenvolvi-
mento do município.

“Mais uma praça revitalizada, nova 
para o nosso povo! Estou muito feliz 
com tudo o que estamos construindo no 
nosso município, por isso vamos conti-
nuar firmes trabalhando pelo futuro da 
nossa cidade, para que o nosso povo seja 
cada vez mais feliz, porque nós não va-
mos descansar enquanto essa transfor-
mação não chegar a cada cantinho da 
nossa cidade”, destacou Marcelo Dela-
roli.

O novo espaço público conta com 
pista de skate, quadra poliesportiva, 
brinquedos infantis e academia ao ar li-
vre, atendendo a diferentes faixas etárias 
e interesses. Além disso, a praça possui 

bancos e mesas para convivência e rece-
beu uma nova arborização, garantindo 
um ambiente mais fresco e acolhedor 
para os moradores.

O secretário municipal de Serviços 
Públicos, Diogo Sperling, destacou o 
impacto positivo da revitalização para a 
comunidade.

“Estamos entregando um espaço 
completo, pensado para o lazer, a práti-
ca de esportes e o encontro das famílias. 
Nosso compromisso é oferecer áreas 
públicas de qualidade, que promovam 
saúde e bem-estar para a população”, 
expressou o secretário.

O evento contou ainda com a pre-
sença do deputado estadual Guilherme 
Delaroli, que comemorou a entrega.

“Para nós, é muito gratificante estar 
entregando esse espaço para as nossas 
crianças, para a nossa população. Uma 
praça totalmente revitalizada, uma qua-
dra linda e equipamentos de ginástica. 
Nosso prefeito foi reeleito, então vamos 
continuar trabalhando. E vem mais no-
vidades por aí!”, afirmou Guilherme De-
laroli.

Prefeitura de Itaboraí 
entrega praça revitalizada 

no bairro Apolo 2
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O Plenário Zely Miranda, da 
Câmara Municipal de Vereadores 
de Rio Bonito, foi o local escolhi-
do pela Chefia de Gabinete para se 
reunir com a sociedade civil afim de 
escolher os membros representan-
tes do Conselho Municipal da Ju-
ventude. A eleição foi realizada no 
último dia 14.

A atuação do futuro conselho se 
baseará na construção de políticas 
afirmativas de promoção e garantia 
dos direitos dos jovens rio-boniten-
ses, e na colaboração ativa de um 
pensamento coletivo nas demandas 
da cidade. O conselho proporciona 
um espaço para que os jovens pos-
sam expressar suas opiniões, ne-
cessidades e demandas, garantin-
do que suas vozes sejam ouvidas e 
consideradas nas políticas públicas.

Os escolhidos para compor o 
Conselho Municipal da Juventude 
pela sociedade civil foram os jo-
vens:

Wendel da Conceição Siqueira 
e Cleiton Correia Pimentel (movi-
mento estudantil do segmento uni-
versitário),

Stefany Oliveira Liseu e Sara 
Vieira da Silva (movimento estu-
dantil do segmento secundarista),

Weverton Cardoso Paraizo e 
Jakson Fernandes da Conceição 
Sima (juventude religiosa organi-
zada),

Pedro Lucas Araújo Costa e Ca-
rolayne Sales Martins Silva (Asso-
ciações de Moradores) e

Kaylane Braga Pinto e Ana Cla-
ra Rodrigues da Silva (juventude 
organizada em torno do Esporte, 

Cultura e/ou Turismo)
Já pela administração pública, 

os indicados foram Natalia Cardo-
so Silva (Secretaria de Educação), 
Caryne Borges Gama (Secretaria 
de Cultura) e Beatriz Silva (Secre-
taria de Assistência Social).

De acordo com a Chefia de Ga-
binete, o Conselho Municipal da 
Juventude é uma ferramenta funda-
mental para garantir que os jovens 
tenham uma voz ativa nas decisões 
políticas, sociais e culturais de seu 
município. Além de empoderar os 
jovens na participação de um es-
paço de deliberação e organização, 
desenvolvendo habilidades de lide-
rança, comunicação e trabalho em 
equipe, o que os capacita a se torna-
rem agentes de mudança em suas 
comunidades.

Membros do Conselho Municipal 
da Juventude são escolhidos

tiva. “Muito importante nossos símbolos 
serem valorizados!! Muito legal”, comentou 
ela na postagem com o vídeo da entrega.

Uma moradora da cidade elogiou a 
apresentação do artista. “Eu curti! Foi uma 
noite marcante. Um pagode sempre é bom”.

Através das redes sociais, o prefeito da 
cidade, Rodrigo Medeiros, agradeceu a pre-
sença dos moradores e também elogiou a 
energia do público.

“Ontem foi mais uma noite inesquecível, 
repleta de música e animação.  A energia da 
nossa gente foi contagiante e, como sempre, 
vocês mostraram o verdadeiro espírito de 
Tanguá, curtindo com alegria e responsa-
bilidade. Agradecemos imensamente aos 
artistas, à nossa equipe e a todos que mar-
caram presença, celebrando os 29 anos da 
nossa amada cidade”, postou o prefeito.

A festa foi completada com a apresen-

tação de dois DJs, Ruan Porto e Douglas 
Dusheik.

Desfile cívico
Como no dia do aniversário do municí-

pio o tempo não ajudou e choveu, o desfile 
cívico escolar foi cancelado no dia 15 e só 
aconteceu o hasteamento das bandeiras do 
Brasil, do estado e da cidade na data. Mas a 
Secretaria de Educação, não poderia deixar 
de mostrar o trabalho que vem desenvol-
vendo, por isso, realizou os desfiles em três 
dias. Cerca de 4.200 alunos das unidades 
escolares e clínica-escola desfilaram duran-
te a última semana de novembro. Também 
participaram bandas marciais, uma escola 
particular e uma estadual. 

No dia 25, cerca de 400 alunos das esco-
las da região rural desfilaram pelas ruas do 
bairro da Posse dos Coutinhos. O trajeto co-

meçou em frente ao Centro Educacional de 
Natação, Dança e Artes Marciais (CENA-
DARTE) e terminou na Escola Municipal 
Paulina Porto.  

Os cerca de três mil estudantes das uni-
dades de ensino localizadas na região do 
Centro da cidade tiveram a oportunidade de 
desfilar no dia 27, na Avenida Prefeito João 
Batista Caffaro, em Vila Cortes. As escolas 
apresentaram mensagens de esperança, 
amor e compromisso com um futuro me-
lhor. Com a participação das famílias no ato 
cívico, a intenção, segundo a Prefeitura, foi 
destacar o papel fundamental da educação e 
da cooperação na construção de uma socie-
dade mais forte e unida.  

“O desfile reforçou a importância de 
preservar e valorizar as raízes culturais 
e sociais de Tanguá, ao mesmo tempo em 
que projeta um futuro ainda mais promissor 

para o município”, postou a Prefeitura em 
suas redes sociais.  

Um dos destaques do segundo dia foi a 
Guarda Mirim da cidade, que possui uma 
das maiores tropas do estado. Ela iniciou 
com cerca de 40 jovens e hoje possui 200 
participantes. “Estamos formando uma 
geração preparada para cuidar da nossa 
cidade, promovendo valores e hábitos que 
enchem de orgulho não apenas as famílias 
envolvidas, mas toda a nossa comunidade”, 
destacou o Executivo.

O ato cívico do dia 29 contou com a 
participação de cerca de 800 alunos que 
percorreram as ruas no bairro Pinhão para 
mostrar o orgulho de ser tanguaenses.  

O secretário de Educação de Tanguá, 
Luciano Lucio, conta que após o cancela-
mento do desfile, houve a necessidade de 
realizá-lo em outro momento, já que as es-
colas já haviam se preparado para tal, até 
com a confecção de fantasias. 

“Nós dividimos o desfile, e esse divisão 
se mostrou um sucesso, ainda que a parti-
cipação popular não tenha sido tão intensa 
por ser dia de semana, quem participou, 
gostou muito, não sacrificou ninguém, pois 
o desfile que acabou mais tarde foi o da Vila 
Corte, que acabou 9h45”.  

Ele ainda avaliou a área da educação 
nesses últimos quatro anos. “Temos gran-
des desafios, temos coisas para avançar, mas 
no geral, é um balanço muito positivo. Não 
atoa a gente terminou (os primeiros quatro 
anos de governo) com uma educação com 
mais de 80% de aprovação. Numa cidade 
como a nossa, de tantas dificuldades e pou-
cos recursos, é uma grande vitória”, disse 
Luciano. 

CIDADES

A grande reforma aconteceu na Praça João Leonardo Fernandes, em Apolo 2

FOTOS: SECOM TANGUÁ

O Conselho é formado por membros da sociedade civil e por integrantes da administração pública

FOTO: DIVULGAÇÃO FOTO: SEMCOM ITABORAÍ
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Teatro, circo, música, dança, roteiro, 
história do cinema, desenho, cenografia e 
figurino e LIBRAS. São nove oficinas e 
mais de 600 beneficiários nas cidades de 
Tanguá e Rio Bonito.

É o projeto ‘Lona na Lua: Energia 
para Cultura’, que conta com patrocínio 
da Enel, Governo do Estado do Rio de 
Janeiro e Secretaria de Estado de Cultu-
ra e Economia Criativa do Rio de Janei-
ro, através da Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura.

Desde o mês de maio desse ano, crian-

ças e jovens com idades entre 06 e 18 
anos, alunos das duas unidades do Lona 
na Lua, tem acesso gratuitamente a ofici-
nas artísticas em contraturno escolar.

Para Larissa, mãe do aluno Bernnar, 
de 08 anos de idade, o projeto é impor-
tante por proporcionar arte e inclusão. 
“Quando meu filho aprende algum sinal 
de LIBRAS com a professora, ele chega 
em casa conversando com as pessoas e 
mostrando os sinais que aprendeu. Ele 
está muito mais desenrolado, e eu vejo 
que isso é resultado das aulas de teatro 

também.”
Para o coordenador de projeto, Walla-

ce Silva, a iniciativa valoriza uma institui-
ção atuante no interior do Rio de Janeiro. 
“A realidade é que o Lona na Lua vem se 
firmando no cenário nacional através de 
seus projetos, que já impactaram milha-
res de vidas. Receber apoio para desen-
volver esse trabalho em nossa região é 
fundamental.”

No mês de outubro, o Lona na Lua foi 
destaque na TV Globo. Apresentado por 
Marcos Mion, o ‘Criança Esperança 2024’ 

destacou o trabalho desenvolvido pela 
Lona com alunos inseridos no transtorno 
do espectro autista. Mães dos aprendizes 
emocionaram todo o Brasil com depoi-
mentos que, segundo a produtora execu-
tiva Gabriele Rangel, resumem um pouco 
do trabalho desenvolvido diariamente na 
instituição. “Nossa missão é oferecer arte, 
educação e cidadania às nossas crianças e 
jovens. O Lona na Lua é um espaço que 
inclui, é acessível e que diariamente vem 
mostrando que é possível sonhar e reali-
zar.”, finaliza Gabriele.

Lona na Lua promove arte e inclusão 
em Rio Bonito e Tanguá

As ofi cinas de roteiro, 
dança, teatro, música, 
circo , cinema, 
cenografi a e fi gurino 
estão acontecendo 
desde maio

FOTOS: ASCOM LONA NA LUA
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